
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
⑦ バス通学には慣れたか 

 

 

 

 

 

 

⑤ 行事、委員会活動等の変化（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

④ 授業の様子は変わったか（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

③ 友達との関係の変化（複数回答可） 

 

 

 

 

 

② 学校生活に慣れたか 

 

 

 

 

 

 

① 統合前に楽しみにしていたこと（複数回答可） 

 

⑥ 部活動の様子は変わったか（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

秋田西中・豊岩中・下浜中の統合に関する 

アンケート調査結果について 

４ 生 徒 ア ン ケ ー ト の 調 査 結 果 

令和５年４月に豊岩中学校、下浜中学校と統合した秋田西中学校
において、生徒、保護者、教職員を対象に統合後の生徒の様子を把
握するため、アンケート調査を実施した。 

１ 目的 

・秋田西中１年生～３年生（豊岩地区と下浜地区） ４６名 

・アンケート対象生徒の保護者 延べ４６名（４２世帯） 

２ アンケート対象者 

令和５年６月３０日から令和５年７月７日まで 

３ 実施期間 

○学習について 
・大勢の生徒の中で自分の力を試し認められる経験は、これまでにない達成感

とやる気を生み出すと、子どもの姿から感じている。 
・小規模校の時は、先生の指導が１人１人に行き届いていたが、大規模校では、

授業や学校生活についていけるか不安である。 

～保護者の主な声～ 

 
 
○学校生活について 
・大部分の生徒は学校生活に慣れ、新しい友達と共に様々な活動に前向きに取

り組んでいるが、中には、人の多さに慣れない生徒もいる。 

○友人関係について 
・今までよりも交友関係が広がるとともに、友達の話を笑顔ですることが多

くなり、楽しい関係を築けていると思う。 
・初めのうちは、友達作りもあまり積極的ではなかったが、今は、自分の趣

味や考え方が同じ子と仲良くやれている。 
・校内での交友関係は良好のように感じるが、性格が合わない友人との関わ

りがうまくいかず悩んでいる様子がうかがえる。 
 

令和５年８月 秋田市立秋田西中学校 
       学校適正配置推進室 

～先生たちの声～ 

～生徒たちの声～ 
・学校行事や委員会活動は、人数が増え規模が大きくなって楽しくなった。 

・大人数だからこそできることが多く、やれることが増えた。 

・学年やクラスで、文化祭等の学校行事へ参加できるのが楽しみである。 

・人数が多く、活動が難しい場面やまだ慣れない部分がある。 

～生徒たちの声～ 
・人数が増えた分、全く違う意見を多く聞くことができて楽しい。 

・少人数では出てこない意見があり、自分の考えが深まった。 

・人数が多くなったことにより、発表を躊躇する場面がある。 

 

～生徒たちの声～ 

・新しい友達が増え、多くの友達に話しかけられるようになり、学校以外

の場所で会う機会も増えて、活動範囲が広くなった。 

～生徒たちの声～ 
・部活動の選択肢が広がり、自分なりの目標を立てて取り組むことによっ

て充実感も増してきた。 
・先輩や仲間が増え、大人数で活動することの楽しさや喜びを感じている。 
・初めて部活動に入ったことで、視野が広がり、楽しみが増えた。 

～生徒たちの声～ 
・バス通学には慣れてきたが、帰りのマイタウン・バスの時間が合わない

ときがあり、不便を感じることがある。 

○部活動について 
・小規模校では、連係プレーの練習ができなかったが、今はそれができること

を子どもはとても喜んでいる。 
・互いに声をかけ合える良き仲間、良きライバルがいることで、やる気が出て

きただけでなく、前向きな言葉が増えた。 
・自分の興味ある部活動を選択できることの素晴らしさを実感している。 

○バス通学について 
・定期券の支給や中学校までのバスルートの延伸により、負担が軽減され安心

している。 
・バスの便数が少なく、時間が合わず、迎えが必要な時も多くあるが、子ども

自身が時間を調整するなど、セルフマネージメント力が上がってきた。 

○その他 
・少人数のデメリットに苦しむ小学校生活だったため、統合になってよかっ

たと心から思う。 
・大人数の環境になかなかなじめないでいるが、先生方から優しくアドバイ

スをいただいており、少しずつ慣れていってくれればいいと思う。 

○友人関係について 
・交友関係が広がった生徒が多く、休日に遊ぶ際も広範囲になった。 

○授業や学校行事について 
・授業で困っている様子はあまりなく、学校行事にはとても楽しんで取り組ん

でおり、活発な様子が見られる。 
・下浜太鼓、羽川剣囃子などは、地域の方の指導のもと、学校祭で披露するこ

ととしている。 

○部活動について 
・新しい仲間と切磋琢磨し、先輩後輩の関係性もよく、生徒たちは意欲的に活

動している。 
・中総体で活躍した生徒もおり、満足できる部活動生活であったと思う。 

○その他 
・活動時間をバス時間に対応させる必要があり、厳密に下校時間を計算して、

週ごとの予定を立て、学年通信等で保護者に明確な時間を伝えている。 
・統合前の交流事業を通して、一緒に授業や体育等を行っていたので、どちら

の生徒も思ったよりスムーズに慣れており、統合を前向きにとらえている。
・大人数になじめずにいる生徒には、声かけを継続している。 

生徒 ：配布数４６名 回答数４０名 回収率 約８７％ 

保護者：配布数４６名 回答数４５名 回収率 約９８％ 

５ 保 護 者 ア ン ケ ー ト の 調 査 結 果 

６ 学 校 ア ン ケ ー ト の 調 査 結 果 

参考資料③
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